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FECHA: Noviembre 07 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Una muerta, 20 heridos” 

 “SNTE, banco de dirigentes” 

 “Caen 8 policías ligados a zetas”  

 “Suben las ventas hasta un 60 por ciento”  

 
“En disputa limites de municipios”  

 
“A estados… 6 billones” 

 
“Destinan más de 2mmdp en aguinaldo de burócratas” 

 “Capturan al Pino, reclutador de policías para los Zetas·” 

 “¡Ya viene! el Tuzobús”  

 
Inadmisible, deterioro de México: Peña Nieto” 

 
“Declina Beltrones”  

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Todo por su nombre: 

 
Una ley abandonada Cada jornada electoral que se realiza en Hidalgo deja al descubierto los agujeros que padecen los 

ordenamientos legales en la materia, y se hacen notorios por el aprovechamiento potencial que hacen las autoridades del 
ramo, generalmente para justificar la entrega de nuevos triunfos al Partido Revolucionario Institucional. 

Durante la reciente elección municipal, los triunfos alcanzados por la oposición tuvieron que se revertidos en Mineral de la 

Reforma y Alfajayucan, tan sólo por asuntos intrascendentes que tienen que ver con los funcionarios de casilla, que están 
bajo la capacitación y/o tutela del Instituto Estatal Electoral. 

Todavía el domingo anterior, vimos cómo Daniel Jiménez Rojo, titular del Instituto Estatal Electoral, afirmó que con 

mucho trabajo sacaron adelante los gastos de Eleazar García --el ahora presidente municipal electo de Pachuca--, luego 
que fueran puestos en duda por los magistrados que ventilan el asunto en la Sala Toluca. 

Sus palabras eran determinantes y la afirmación hacía entender que una vez más, habían podido sacar su chamba 

adelante. Aquí la pregunta sería si es trabajo del IEEH justificar hasta la saciedad los actos puros o impuros del PRI. 
Asuntos con ese tipo de interpretaciones todavía quedan pendientes de ser resueltos por los magistrados, tales como 

Huasca, y ahora también se suma Atotonilco el Grande y Tulancingo, justo en lugares en donde ganaron los partidos 

opositores. Y es que junto a los males de la legislación electoral, se suman circunstancias a veces difíciles de digerir, 
sobre todo si el encargado de la Comisión de Auditoría y Fiscalización es un hombre del sistema y que dentro de sus 

antecedentes está haber trabajado de manera conjunta con el ahora gobernador Francisco Olvera en el Club de Futbol 
Pachuca. 

Carlos Herrera, por ese trabajo, es bien atendido por la nómina oficial, al entregarle más de medio millón de pesos 

anuales por sus servicios, aunque su trabajo es posible hacerlo en menos de tres meses. Sólo es cosa de hojear el 
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presupuesto. La reforma electoral que es pedida por los partidos opositores parece no estar en la agenda de la Secretaría 

de Gobierno, en donde prefieren atender el futurismo político de sus titulares, que darle tiempo a la difícil situación social 

y política que revienta a cada momento en los pueblos y ciudades. 

Fueron diversas las voces de actores políticos y sociales, quienes han demandado la adecuación de las leyes. Sin 

embargo, hay silencio ante ello, sin tomar en cuenta que la estabilidad de los pueblos se encuentra en riesgo, porque al 

menos la mitad de la población tuvo otra preferencia electoral. Lo dicho por los magistrados de la Sala Toluca, en torno a 
la actuación poco cuidada de los consejeros del IEEH, al igual que la displicencia de los magistrados del tribunal local que 

comanda Alejandro Habib, muestran que junto a esas leyes, también padecemos algunos casos en donde se le ve la 
bastilla tricolor en sus negras túnicas. 

Total que, gracias a esa legislación poco atendida, hay riesgos de estallidos sociales y problemas que amenazan 

recrudecer todavía más la convivencia de los pueblos. Urge una reforma electoral que vaya acompañada de una 
planeación con personal calificado para evitar ya a los negociadores que llegan a las mesas con el palillo entre los 

dientes. 

Nimiedades: Cuándo nos quitaremos la playera tuza y nos pondremos la de Hidalgo. (Jorge Martínez, página 03) 

Síntesis-Responde IEE al TEPJF; tricolor no rebaso topes de gasto de campaña: Al sesionar de manera 
extraordinaria y como un mandato del Tribunal Electoral del Pode Judicial de la Federación, el Instituto Estatal Electoral 

determino que la coalición del PRI-Verde y Panal para la capital del estado no rebaso los topes de campaña de su 
candidato Eleazar García Sánchez, quien fue declarado alcalde electo Los integrantes del Consejo General del Instituto 

Estatal Electoral, aprobaron el dictamen de las pruebas documentadas de los gastos de campaña del candidato del PRI a 
la presidencia municipal de la capital ente la petición que hiciera al respecto el Tribunal lectoral del Poder Judicial de la 

Federación, luego de recibir la apelación de la alianza Hidalgo nos Une  Daniel Rolando Jiménez Rojo, presidente 

consejero del órgano electoral dio a conocer que  se dio  cumplimiento al ordenamiento de los magistrados de la Sala 
Toluca del TEPJF, para comprobar que de acuerdo a lo demostrado por el PRI, su abanderado en la contienda a 

presidente municipal por Pachuca no rebasó los gastos de campaña de poco más de millón y medio de pesos, según los 
registros  EL funcionario  electoral afirmó que entre los documentos que fueron entregados se encuentran facturas, 

contratos y material fotográfico mediante los cuales  el IEE detalló los rubros impugnados por la coalición Hidalgo Nos 

Une bajo los expedientes ST-JRC-0026-2011 y ST-JRC-0074-2011, donde había que aclarar y comprobar los de campaña.  
En tanto el representante de la coalición Hidalgo nos Une, Ricardo Gómez, manifestó que el dictamen enviado al IEE  no 

fue analizado a fondo  y que  las investigaciones de la comisión de Auditoría del organismo no fueron las adecuadas al 
manifestar que  aún hay vacíos en el diagnóstico, el representante perredista dijo se rebaso  más de 10 por ciento de los 

gastos proselitistas, por lo que se pide la anulación de las votaciones.  Por su parte el representante de la alianza Juntos 
por Hidalgo Roberto Rico Ruiz, aseguró  que el dictamen del IEE cuenta con cada uno de los requerimientos del TEPJF, 

donde se demuestra con pruebas que los recursos asignados para ese tipo de actividades de proselitismo, por lo que 

ahora corresponderá a los magistrados de la Sala Toluca, determinar el resultado. (Jaime Arenalde, página 07) 

Crónica-Rechaza el IEEH modificar la estructura de comisión: La Comisión de Auditoría y Fiscalización del 

Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) no requiere de cambios al interior de su estructura para los comicios 

extraordinarios del próximo 18 de marzo en Xochicoatlán y Santiago Tulantepec, pues en anteriores procesos electorales 
el organismo funcionó correctamente, sostuvo el consejero presidente, Daniel Jiménez Rojo. A pesar de los 

señalamientos del Partido Acción Nacional (PAN) e Hidalgo nos une sobre mayor exhaustividad en el análisis de los 
gastos de campaña del presidente municipal electo de Pachuca, Eleazar García Sánchez, el titular del órgano autónomo 

indicó que no es necesario reforzar la instancia pues hasta ahora cumple sus funciones. ―Son señalamientos de la 

oposición, pero las pruebas presentadas son muy puntuales y claras por parte del órgano que auxilia a este consejo 
general, no hemos tenido problemas, incluso se mencionó mucho en el pasado proceso para gobernador, pero no es 

necesario‖. La Comisión de Auditoría y Fiscalización del IEEH realiza diversas funciones durante los procesos electorales, 
como el análisis de informes anuales y parciales tanto de ingresos como de gastos por actividad ordinaria proselitista. 

Durante los comicios para gobernador en 2010, la instancia fue acusada por Xóchitl Gálvez de presuntas falsificaciones de 
firmas del titular, Francisco Herrera Arriaga, en el dictamen de gastos de campaña del hoy mandatario, Francisco Olvera, 

aunque tal situación fue aclarada en su momento por el IEEH. (Gabriela Porter, página 05) 

Criterio-No descartan anulación de elección: Rubén Muñoz Saucedo, presidente del Comité Directivo Municipal 
(CDM) de Acción Nacional en Pachuca, no descarta que la elección municipal en la capital del estado sea repetida. A 

pesar de la respuesta que dio el domingo el Instituto Electoral del Estado de Hidalgo (IEEH) en torno a los gastos de 
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campaña del alcalde electo Eleazar García Sánchez, el panista dijo no estar conforme, pues fue evidente la excesiva 

propaganda desplegada en la ciudad. ―Los gastos no están justificados (como lo indica el IEEH), y con mucha fe 

confiamos y no descartamos que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordene repetir esta 
elección‖, señaló. Como parte de la impugnación de la elección municipal del pasado 3 de julio, hace seis días el TEPJF 

ordenó al IEEH aclarar los gastos de campaña del ex candidato capitalino por la alianza Unidos por Hidalgo. El domingo 
pasado, Daniel Jiménez Rojo, presidente del órgano electoral estatal, respondió a este mandato, desglosando los gastos 

de campaña de García Sánchez, llegando a la conclusión de que todo está en orden. Clara desventaja Muñoz Saucedo 

refirió que hubo una clara desventaja en la elección municipal, donde la candidata de Hidalgo nos Une, Gloria Romero, 
fue perjudicada, ya que el candidato priista empleó más recursos. ―Tanto el avioncito que anduvo sobrevolando la ciudad 

y la propaganda excesiva del PRI, como espectaculares, calcomanías en combis y taxis, bardas y demás; ellos no lo 
justificaron legalmente‖. (Antonio Alcaraz, página 09) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PRI aceptará el fallo del TEPJF en Huasca: La dirigencia del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en 
Hidalgo acatará el fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) sobre el juicio de impugnación 

en la elección local de Huasca de Ocampo, sea o no favorable para el candidato del partido tricolor. Omar Fayad 

Meneses, presidente estatal del PRI, llamó a los partidos políticos a respetar los resolutivos de los magistrados de la Sala 
Superior Toluca del TRIFE, los que ya fueron determinados y los que aún están por solucionarse como el de Huasca de 

Ocampo, Tulancingo y Atotonilco el Grande, donde se mantienen las impugnaciones por irregularidades y se pide la 
anulación de algunas casillas.  Además, exhortó a los militantes del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en 

Alfajayucan y a los de Acción Nacional (PAN) en Pachuca, municipios donde se revirtieron los resultados electorales a 

favor del PRI, que dejen las movilizaciones y no desinformen a la ciudadanía, pues los tribunales no cambiarán los fallos.  
―El de Pachuca y Alfajayucan ni bailando en Chalma ya no van a hacer nada los tribunales porque han agotado su 

instancia y porque el propio tribunal les ha dado para atrás a sus asuntos, en el caso de Alfajayucan, fue clarísimo el 
tribunal‖, refirió el líder priista.  ―Todo el que hace movimientos, tomas de carreteras, protestas y todo eso es porque 

quiere desinformar, porque tienen engañados a sus militantes, no se va a revertir ni en Alfajayucan ni en Pachuca‖, 
agregó.  El también diputado federal explicó que en Pachuca el triunfo de Eleazar García Sánchez, alcalde electo por el 

PRI, no se anulará aunque el TEPJF encontrará fallas administrativas o rebase de topes de gastos de campaña.  ―Todas 

esas cosas que andan haciendo algunos, absurdas cosas, en el caso del PAN en Pachuca, les voy a entregar copias de la 
resolución donde el TRIFE ordena al IEE concluir el tema de la investigación de los gastos de campaña, donde se lee 

claramente que de ninguna manera habrá nulidad de la elección‖, sostuvo. Finalmente, Fayad Meneses, dijo que aunque 
encontrarán una falla administrativa o un gasto de campaña superior, no es motivo suficiente para anular la elección en 

la capital hidalguense, donde ganó Eleazar García.  Claves-Trascendió  • A pesar de que autoridades mantuvieron 

hermetismo, trascendió que unas 300 personas fueron desalojadas porque mantenían un bloqueo carretero a la altura de 
la localidad de Zozea en Alfajayucan. • Al parecer, el enfrentamiento con elementos de la policía estatal se dio con 

simpatizantes del PVEM quienes se mostraron inconformes por la resolución del Tribunal Electoral que declaró ganador al 
PRI. • Según versiones extraoficiales, como resultado del enfrentamiento hubo varias personas lesionadas que fueron 

trasladadas a distintos Hospitales para su atención médica debido a que los inconformes lanzaron piedras a los elementos 

de seguridad. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Movimiento Ciudadano estima afiliar casi 13 mil hidalguenses: Hoy inicia la credencialización de 

miembros del Movimiento Ciudadano; la coordinadora de este instituto político, María Cruz García Sánchez, informó que 
estiman 13 mil personas como voto duro que tienen que afiliarse en los 84 municipios de la entidad.  Movimiento 

Ciudadano, antes Convergencia, arrancará su programa de credencialización en la entidad para sumar votos en los 

comicios federales de 2012, cuando se renueven a diputados federales, senadores y presidente de la República.  ―Lo que 
tenemos que hacer específicamente es trabajar en la coordinación estatal y estamos pensando específicamente una meta 

y partir de una estructura de 13 mil personas que son los que formarán nuestra estructura que estará en las elecciones 
federales‖, indicó la lideresa del Movimiento Ciudadano. La líder del partido naranja explicó que su meta es reunir a todos 

los hidalguenses que fueron simpatizantes de Convergencia, pero ahora con el cambio de nombre de este partido a 

Movimiento Ciudadano, se tendrán que inscribir oficialmente.  (Misael Zavala, página 11) 

Plaza Juárez-Gobernar sin  distingos partidistas, pide Omar Fayad a los alcaldes electos: El dirigente estatal 

del Partido Revolucionario Institucional, Omar Fayad Meneses, hizo un llamado a los alcaldes electos emanados de este 
instituto político, a gobernar para todos, sin distingos partidistas. ―Los exhorto a gobernar  con humildad y honestidad 

para cumplir con los compromisos que se hicieron‖, dijo. Omar Fayad Meneses hizo entrega de constancias de mayoría al 

alcalde electo de Alfajayucan, Oscar Adalberto Ángeles García, tras la certificación y protocolo correspondiente ante el 
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Instituto Federal Electoral; también entregó a síndicos y regidores de dicho municipio la  constancia que confirma su 

triunfo en la elección del 3 de julio. Al dirigirse a quiénes integrarán la próxima Asamblea Municipal a partir del 16 de 

enero de 2012,  dijo que la vida les está dando la oportunidad de servir a los demás y no servirse de ellos: ―Están para 
atender las demandas de todos aquellos que votaron por ustedes‖.  Fayad Meneses señaló que los alcaldes electos tienen 

la obligación de ser buenos representantes y satisfacer las necesidades de toda la gente. ―Será importante estar muy 
cerca de las comunidades y colonias para conocer el sentir de la ciudadanía para mantener a la gente contenta‖. Tras 

recordar que el municipio de Alfajayucan fue el último en recuperar para el Revolucionario Institucional, Fayad Meneses 

mostró su satisfacción porque el próximo 16 de enero Ángeles García tomará posesión como presidente municipal, donde 
estará al frente durante un periodo histórico de 4 meses, 7 meses y 18 días. ―(Es) Tiempo muy bueno para cumplir con 

todo lo que se prometió en campaña, por eso es importante que todos los que formen parte de su equipo de trabajo 
deberán hacerlo con honestidad y unidad en torno a su presidente municipal‖, concluyó Omar Fayad. (Nadia Mejía, 

página 03) 

Crónica-Refutan nuevamente amarillos proceso interno, ante el TEPJF: Tribus perredistas acudieron a la Sala 
Regional V en Toluca para exigir la intervención del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) en la 

renovación de sus órganos internos, debido a que la Comisión Nacional Electiva (CNE) del sol azteca pretende concluir el 
proceso, pese a irregularidades suscitadas, informó el ex consejero hidalguense, Hugo Jaciel Mendoza. Luego de que el 

TEPJF mandató al Partido de la Revolución Democrática (PRD) elegir a nuevos integrantes de sus órganos de dirección 

antes del 15 de noviembre, la CNE efectuó un proceso interno el pasado 23 de octubre en la mayoría de los estados. Una 
vez concluida esta jornada, la instancia perredista tiene la obligación de recibir todo tipo de impugnaciones para que sean 

analizadas por la Comisión de Garantías del partido, además de publicar los resultados de la contienda, gastos de 
campaña y formalizar la toma de protesta de consejeros estatales, nacionales, así como delegados. El líder moral de 

Izquierda Democrática Nacional (IDN) subrayó que ante las omisiones de la instancia, diversas corrientes del PRD 
recurrieron a un recurso legal denominado per saltum, el cual se aplica para dejar a un lado los órganos partidistas y 

acudir directamente con el TEPJF. ―Presentamos las impugnaciones y hasta hoy no hay avances, no publican nada en 

Internet, no hay seguimiento de ninguna acción; lo que podemos pensar es que la pretensión de la Comisión Electoral del 
partido es dar carpetazo al asunto o justificar ante el tribunal federal que los tiempos rebasaron a la instancia‖. 

(Gabriela Porter, página 21) 

Crónica-Falta dinero estatal para culminar obras en municipios, dice Robles: La administración pública 
hidalguense no tiene dinero para subsanar la parte financiera de los denominados acuerdos de coordinación con los 

municipios, para ejecutar proyectos de obra pública, denunció el secretario de Acción de Gobierno del PAN, Juan Carlos 
Robles. En entrevista, el funcionario albiazul lamentó que los alcaldes salientes de extracción panista mantienen diversas 

obras inconclusas en este año, debido a la ausencia de aportaciones económicas del gobierno estatal. ―Muchos de los 
pendientes de nuestros municipios son en obra pública y se debe a que el gobierno del estado no cumple con el acuerdo 

de coordinación firmado con algunas instancias federales, donde se define cuál es la aportación federal, estatal y 

municipal. Nos preocupa que el gobierno estatal ya no tenga dinero‖. Específicamente, explicó el panista, en la 
administración de Tlaxcoapan no existen anomalías en la aplicación de recursos; sin embargo, el problema radica que el 

dinero de las arcas municipales se terminó antes de lo previsto y por ello muchos proyectos quedaron inconclusos. 
Confirmó que más de la mitad de municipios hidalguenses padecen esta situación precaria, por lo que enfatizó que tanto 

el Comité Directivo Estatal como los diputados locales del PAN apoyarán a sus ediles para entregar cuentas claras. 

Respecto al alcalde de Huejutla, Alejandro Nava, mencionó que la dirigencia estatal precedente estableció la virtual 
expulsión del panista, por lo que actualmente se reserva su estatus al interior del partido. (Gabriela Porter, página 

21) 

Criterio-Porras negoció con PAN, acusan: María del Sol Lemus Arias, presidenta del PRD en Mineral de la Reforma, 
afirmó que continúa la acusación contra el presidente estatal del sol azteca, Pedro Porras Pérez, por presuntos actos de 

corrupción al vender la candidatura y posiciones de regidores al PAN en la elección pasada de ayuntamientos. Esta 
denuncia, dijo, derivó luego que Porras Pérez hiciera las negociaciones con el blanquiazul para determinar al candidato -

que fue Luís Baños- de la alianza Hidalgo nos Une en ese municipio, desplazando al Comité Directivo Municipal (CDM) 
perredista. De la misma forma, denunció que el presidente del PRD no ha hecho nada para que regidores de ese 

municipio paguen sus cuotas estatutarias, como el caso de la regidora Yaneth Miranda Miranda. En este último caso, 

refirió la perredista que el presidente estatal del sol azteca dijo que la regidora ya había pagado lo que adeudaba. Sin 
embargo, no se ha presentado ningún documento que avale esto. Otro presunto acto de corrupción del presidente fue 

que facilitó un documento donde Erick Sánchez Chino (hijo de la ex diputada local Hilda Chino Soni) cubrió sus cuotas 
extraordinarias en tiempo y forma para participar como candidato a regidor por Mineral de la Reforma, situación que, 
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según la denunciante, no es cierta. Esto viene a ser reforzado, tras la acusación de que presuntamente el representante 

del sol azteca ante el Instituto Electoral del Estado de Hidalgo (IEE), Ricardo Gómez, por órdenes del presidente quitó 

posiciones de candidatos a regidores en Mineral de la Reforma. ―Todas esas acciones hizo que el PRD quedara 
fracturado, tan es así que se creó el Frente Nacional Patria para Todos y Todas, por eso no queremos que siga vendiendo 

los ideales del partido‖, acusó. Respecto a las posibles sanciones, Lemus Arias señaló que este órgano podría expulsar del 
partido a Pedro Porras; no obstante, el órgano será el encargo de emitir la sanción. Es por ello que en días pasados fue 

llamado a dar su versión de las acusaciones. (Antonio Alcaraz, página 08) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Llama IFE a actualizar credencial para votar: El consejero presidente de la cuarta junta distrital del 
Instituto Federal Electoral (IFE), Oscar Ávila Aldana, llamó a los electores a actualizar su credencial para votar antes del 

15 de enero de 2012, último día para realizar trámites. Detalló que entre estos se encuentra la inscripción al padrón 
electoral, corrección de datos, cambio de domicilio, reemplazo de credenciales con terminación 03 y solicitud por primera 

vez de identificación, en caso de cumplir 18 años entre el 16 de enero y el 1 de julio de 2012. Puso a disposición los 
Módulos de Atención Ciudadana (MAC) en todo el país, para que antes de la fecha señalada sean atendidos a fin de 

contar con la credencial debidamente actualizada y ejercer su derecho al sufragio. (Everest Villagrán, página 05) 

Criterio-Admite Trife queja vs convocatoria PRI: El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 
dio entrada a la queja de un militante priista contra la convocatoria que emitió el Partido Revolucionario Institucional 

(PRI), para elegir a su candidato a la Presidencia en el año 2012. El juicio para la protección de los derechos político-

electorales del ciudadano fue presentado ante ese tribunal por el empresario minero coahuilense Santana Armando 
Guadiana Tijerina, contra la decisión del presidente nacional priista, Humberto Moreira, de modificar la convocatoria 

respectiva. Moreira Valdés modificó el documento aprobado por la Comisión Nacional de Procesos Internos, que se dio a 
conocer el 14 de noviembre; ésta evitaba que se generaran cargadas hacia un aspirante. En la propuesta se prohibía a 

gobernadores, funcionarios de los tres niveles de gobierno e integrantes de los sectores priistas expresar públicamente su 
apoyo por algún aspirante a la Presidencia, para evitar las llamadas cargadas sobre algún precandidato. Al respecto, el 

secretario de Asuntos Jurídicos del PRI, Raúl Cervantes, argumentó que con base en los Estatutos vigentes, Moreira 

Valdés cuenta con atribuciones para tomar las medidas necesarias para modificar la convocatoria aludida. Esto, si se 
estima razonadamente que la convocatoria contraviene el orden jurídico externo o interno del partido o los principios 

sostenidos en sus documentos básicos. La queja integrada en el expediente SUP-JDC-12638-2011, que fue turnada a la 
magistrada María del Carmen Alanis Figueroa, señala también como responsable a la secretaria general del Comité 

Ejecutivo Nacional priista, Cristina Díaz. (redacción, página 19) 

El Reloj-TEPJF solicitó documentos por el caso Huasca: A fin de agotar la investigación en torno a la impugnación 
interpuesta por el Partido Nueva Alianza (PANAL), derivado de la elección municipal en Huasca, el Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación (TEPJF) solicitó al gobierno del estado, documentos que amparen que un servidor público 
fungió como funcionario de casilla. El magistrado ponente del asunto requirió al gobierno del estado las mismas pruebas 

que presentó para acreditar que el señor Flores Mendoza es servidor público, lo que lo imposibilitaba para ser funcionario 

de casilla. Al respeto, al cuestionar a Fernando Flores, dirigente del PANAL en Hidalgo respecto del tema, dijo que 
estarán atentos de que no sólo se requiera al gobierno las pruebas, sino que también a la empresa en la cual 

supuestamente labora dicha persona, una fábrica de Alcholoya en Acatlán, esto a fin de que no sea un trabajo parcial. 
Confió en que los magistrados del TEPJF emitirán una resolución ―justa‖ en torno a la impugnación presentada por el 

equipo jurídico de Nueva Alianza, por considerar que el Tribunal Electoral de Hidalgo, falló de manera equívoca. 

(Verónica Ángeles, página 04) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Invertirán 700 mdp para Ciudad del Conocimiento: El gobierno estatal estudia la adquisición de un predio 

de 120 hectáreas con valor estimado en 700 millones de pesos para iniciar en 2012 con el proyecto de Ciudad del 
Conocimiento junto al Instituto Politécnico Nacional (IPN) además de otros 100 millones otorgados por la Federación. Un 

documento del gobierno estatal, obtenido en el portal de transparencia por un ciudadano, revela que el gobierno de 

Francisco Olvera justifica la creación de una ciudad digital a causa de que la entidad mantiene un grave rezago en esos 
temas; según la información interna del Poder Ejecutivo, Hidalgo ocupa el último lugar en acceso a Internet y medios 

electrónicos, así como uno de los peores en competitividad. La solicitud de transparencia señala: ―actualmente Hidalgo 
ocupa el lugar 27 de índice de competitividad; el lugar 29 de posgrados y el último de disponibilidad de Internet en 

casas, por lo que la generación del conocimiento es uno de los principales retos para el desarrollo‖. A través de la Ciudad 
del Conocimiento, el objetivo es ―establecer un espacio urbano en que confluyan estrategias y acciones como resultado 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L02-16983.html
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de las decisiones y acuerdos de los tres órdenes de gobierno, sector productivo e instituciones de educación superior y de 

investigación, para promover la innovación y desarrollo tecnológico, social y sustentable. Además, la ciudad del 

conocimiento mejorará la productividad, al atraer y retomar inversión y talento‖, indica el documento. (Ángel Cabrera, 
página 10) 

Milenio-El Congreso local incumple con las “cuotas de género”: Tellería : El Congreso local, de mayoría priista, 

incumplirá en los tres años que le restan de Legislatura con los preceptos de ―cuotas de género‖ a causa de que entre los 
30 diputados de seis fracciones sólo hay ocho legisladoras, lo cual representa un 26 por ciento del total de diputados. 

Yolanda Tellería Beltrán, diputada panista, señaló que al iniciar la Legislatura propuso ante el Pleno una modificación para 
que por lo menos, las próximas elecciones, quienes sean candidatas por los diferentes partidos, la mitad tengan como 

suplente a una mujer, con lo cual se evitaría el caso de las llamadas Juanitas. Aunque, reconoció, que para este periodo 
el Congreso Local incumplirá con esos preceptos a causa de que 22 de los 30 diputados son hombres. ―Metí una 

modificación par evitar el caso de las que se dicen Juanitas, eso está pasando a nivel nacional, son reformas que 

debemos trabajar‖. Además, ―respeto a mis compañeras diputadas, pero por eso es la modificación, porque al principio 
se respeta la cuota de género, porque siempre hay un hombre atrás de la candidatura, creo que es primordial que el 

suplente sea del mismo sexo que la propietaria‖. De aprobarse, esa propuesta entrará en vigor para la próxima 
Legislatura, en lo que respecta a la de mayoría priista, liderada por Ramón Ramírez Valtierra, se incumplirá con los 

preceptos de cuotas de género. ―Esperemos que para los diputados que vamos a elegir en los próximos dos años ya 

pueda existir esa ley para evitar ese problema, es algo a nivel nacional también se debería manejar así‖. De las ocho 
legisladoras del Congreso Local, dos llegaron a la Cámara de Diputados sin ser elegidas por el voto popular: Vianey 

Lozano Rodríguez, Nueva Alianza y Hemeregilda Estrada, PRD, son plurinominales. Sólo Yolanda Tellería, Acción 
Nacional; Sandra Ordaz; PRD; Myrlen Salas, Nueva Alianza y las priistas, Leticia Chapa, Nora Liliana Oropeza y Emilse 

Miranda fueron elegidas mediante el voto ciudadano.  (Ángel Cabrera, página 11) 

Crónica-Confirma Meléndez que llegará Tuzobús a capital hidalguense: Habrá continuidad e iniciarán diversos 
proyectos en el 2012  con los recursos aprobados por el Congreso de la Unión para la zona metropolitana, destacó el 

secretario de Planeación y Desarrollo Regional, Alberto Meléndez. El funcionario reiteró que una de las obras más 
importantes, proyectada por el gobernador Francisco Olvera, es la construcción del Tuzobús que permitirá modernizar el 

transporte urbano en un corto plazo para la capital hidalguense. El plan contempla siete posibles rutas, pero en la 

primera etapa vislumbra un eje troncal de norte a sur de Pachuca. Para ello se aplicará un trabajo profundo por parte de 
las autoridades gubernamentales y descartó que cancelen concesiones del servicio público del transporte. Con los fondos 

de la zona metropolitana se considera además la segunda etapa del distribuidor vial en Villa de Tezontepec y Tolcayuca, 
así como los estudios de la factibilidad del tren suburbano para el estado de Hidalgo. Meléndez Apodaca recordó que 

cuando la entidad se incorporó a la zona metropolitana del Valle de México, ya se tenía una agenda establecida de 
estructura y operación gubernamental. Manifestó que en fecha reciente fue realizada una reunión con el Estado de 

México, en donde mediante mesas de trabajo abordaron diversos temas, entre ellos los que tienen que ver con planes 

parciales para zonas metropolitanas, sistema de planeación en materia de desarrollo urbano, padrón y mapeo de 
organización de transporte y de las bases de los sitios de taxis. También analizaron el procedimiento de mandamientos 

judiciales, introducción al territorio de ambas entidades de los cuerpos de seguridad, operativos conjuntos en este rubro, 
intercambio de información delictiva, gestión de la calidad del aire, gestión integral de residuos sólidos urbanos y 

ordenamiento ecológico. De la misma forma el programa de verificación vehicular obligatoria, preservación hídrica del 

acuífero Cuautitlán-Pachuca, atlas metropolitano de riesgos, protocolo de atención a siniestros y profesionalización de los 
cuerpos de Protección Civil. El funcionario calificó este primer encuentro como fructífero, por el enriquecimiento que la 

agenda metropolitana tendrá para el 2012,  los tópicos a desarrollar podrían ampliarse para convertirse en una agenda 
completa y detallada. El titular de Planeación consideró al fondo metropolitano como un recurso noble y virtuoso del país, 

que con encuentros como este puede encaminarse a ―construir la mejor de las herencias‖. Expuso que con estas 

reuniones se pretende fortalecer los proyectos y acciones pero con una visión amplia para el estado de Hidalgo durante 
los próximos años.(Alberto Quintana, página 03) 

Milenio-Cae reclutador de Los Zetas en Hidalgo; era jefe policiaco: La Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo 
(SSPH) informó sobre la captura de José Augusto Vega Pacheco, alias El Pino, junto con seis policías más de Actopan y 

dos del municipio de Pachuca, presuntamente vinculados con el crimen organizado. El Pino se encuentra relacionado con 

por lo menos ocho ejecuciones en la entidad, además de reclutar elementos municipales para colaborar con el grupo 
delictivo de Los Zetas; mientras que las autoridades presumen que se encuentra relacionado con el caso de cuerpos 

localizados en el tiro de mina California en la capital del estado. La dependencia estatal detalló que Vega Pacheco fue 
detenido cuando circulaba a bordo de su automóvil sobre el boulevard Everardo Márquez a la altura del trébol la Paz, y 
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según el reporte de la policía al momento de su detención se le aseguraron 50 bolsas pequeñas con cocaína, seis 

teléfonos celulares y 17 chips. Asimismo, José Augusto Vega Pacheco se desempeñó como elemento de la entonces 

policía ministerial de los años 2002 al 2006, para después fungir como director de seguridad pública de El Arenal de 2007 
al 2009, periodo en que fue reclutado por un agente de la Agencia Federal de Investigación (AFI) para colaborar con el 

grupo delictivo de Los Zetas inicialmente como soplón de la policía y posteriormente como reclutador para el grupo 
armado, actividad por la que llegó a recibir hasta 10 mil pesos mensuales. Tras abandonar el cargo como policía en El 

Arenal, se dedicó a trabajar de lleno con el ex brazo armado del Cártel del Golfo, bajo las órdenes del comandante 

Mascafierros y Pedro Alonso Salinas alias El comandante Teclas. El titular de la SSPH, Damián Canales Mena, espera que 
la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (SIEDO) atraiga el caso y los traslade a la 

ciudad de México para investigarlo. El jefe de policía sostuvo que José Augusto Vera Pacheco contaba con órdenes de 
presentación por parte de la Procuraduría General de la República del Estado de Hidalgo, además de que autoridades 

federales también se dedicaban a búsqueda y aprehensión ya que el ex agente ministerial y jefe de policía había sido 
mencionado en distintas averiguaciones previas de la SIEDO.  Además, la dependencia capturó a dos elementos de la 

policía de Pachuca que informaban a Pacheco sobre operativos en contra del grupo delictivo, labor por la que recibían 

cinco mil pesos mensuales, ambos aseguraron haber iniciado su colaboración con el grupo armado desde hace siete 
meses. Canales Mena indicó que derivado de investigaciones ayer por la mañana se capturó a seis agentes de la policía 

de Actopan, que fueron arrestados durante el cambio de turno en aquella Dirección de Seguridad Pública, acusados de 
colaborar con el crimen organizado, ya que se había librado una orden de presentación en su contra.  Claves-Limpia en 

Actopan • Según datos que arrojaron las investigaciones, la policía estatal Viridiana González era quien recibía el dinero 

de parte de la organización criminal y repartía el pago. • Con la detención de los seis policías de Actopan, el municipio 
queda limpio de infiltraciones del grupo armado, además la policía estatal ha obtenido nueva información del grupo 

delictivo. • En lo que va de la presente administración se ha logrado la captura de por lo menos 271 personas vinculadas 
con el crimen organizado, mientras que los policías quedan en calidad de presuntos culpables. (redacción, página 27) 

Criterio-Utilizan al SNTE como mina de oro: La dirigencia de la Sección 15 del Sindicato Nacional de los 

Trabajadores de la Educación se ha convertido en una mina de oro y en un centro de colocación de empleos para sus 
dirigentes, de acuerdo con información que ha circulado por internet, en redes sociales y correos electrónicos, y que dio a 

conocer la Secretaría de Educación Pública federal. En la víspera de El Buen fin, comenzó a circular un grueso documento 
de 200 páginas que hace mención de los llamados aviadores existentes en la nómina de la Secretaría de Educación 

Pública en Hidalgo. En esta ocasión el grueso listado, que trae fotografías de muchos de ellos, define los lazos familiares 

de los dirigentes y los lugares en los cuales se encuentran asignados, haciendo la precisión en sus percepciones 
alcanzadas durante el primero y segundo trimestre de este 2011. Los autores que aseguran pertenecer al magisterio, 

realizan una ardua investigación de inteligencia en donde llegan a mostrar documentos oficiales que sólo manejan de 
manera interna en las instituciones públicas, como la SEPH y el ISSSTE. Este trabajo de recopilación que difícilmente 

podría ser elaborado por cualquiera, hace referencia a otras entregas de la misma clase. En la lista, que encabeza Moisés 

Jiménez Sánchez, hacen notar el cambio de centro de trabajo del SNTE a la colonia del ISSSTE como inspector de 
primarias, y así acceder a carrera magisterial y con ello buscar ser delegado al Congreso seccional. De acuerdo con los 

documentos que presentan y que son producto de la página oficial de transparencia de la SEPH, junto al ex diputado 
federal, existen inscritos en los listados dos de sus hermanos, su padre, su esposa y dos sobrinas. En el caso de 

Alejandro Soto, se precisa en comentarios que también realizó su cambio como inspector de primarias, rango que le 
permitió recibir vía nómina poco más de 91 mil pesos de salario trimestral. Al igual se les suman beneficios a dos de sus 

hijos y tres sobrinos más. Mientras que en el caso de Mirna García López, actual dirigente seccional, reúnen los 

documentos para tratar de denunciar que cobra tres plazas, dos como directora y una de maestra orientadora, por lo cual 
recibió en el primer trimestre más de 100 mil pesos de sueldo. Junto a ello, se hace mención de sus dos hijos que sin 

reunir el perfil académico gozan de plazas de alto salario, tales como investigador de la Escuela Normal Superior, caso 
que se repite con su otra hija inscrita en la nómina oficial. Precisan que iguales beneficios alcanzan a seis hermanos de la 

lideresa, al igual que dos cuñados y algunos sobrinos más. Allí muestra el panfleto que cuentan con salarios por encima 

de sus capacidades y atribuciones. Luego de allí, el documento hace un repaso de los diputados locales que todavía 
aparecen en la nómina de la SEPH. Allí aparece la bancada de Nueva Alianza integrada por Javier Pérez Salinas, Adrian 

López Hernández y Myrlen Salas Dorantes, quienes mantienen sus derechos y sus cobros en la nómina de la SEPH. Al 
igual aparece Fernando Flores Pérez, dirigente de ese instituto político en Hidalgo, quien durante el primer trimestre del 

año devengó cerca de 96 mil pesos como director de escuela secundaria foránea. (Jorge Martínez, página 04) 

Sol de Hidalgo-Carlos Anaya se integra a la Comisión de Hacienda: La Junta de Coordinación de la Cámara de 
Diputados Local integró al diputado Carlos Anaya de la Peña dentro de la Comisión de Hacienda, quien a partir de este 

mes se suma a los trabajos que se realizarán en torno a la discusión del presupuesto de egresos para el ejercicio 2012. El 
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legislador local por el Distrito XVI subrayó que su participación dentro de esta Comisión es determinante para defender el 

presupuesto para el ejercicio del 2012, del cual buscará se prioricen rubros, no sólo los que se plantearon durante su 

campaña política, sino los de mayor interés para los diferentes sectores de su distrito, de la región, y en general del 
estado. Entre los temas que dijo son determinantes para la defensa del presupuesto, están los relacionados al campo 

para destinar mayores recursos a los productores, las mujeres con el incremento de créditos, también lo referente a los 
jóvenes sector al que se le tienen que ofrecer mejores condiciones de desarrollo. Asimismo, a rubros como el de los 

migrantes, mejora a las vías de comunicación, obras de infraestructura básica como agua potable, drenajes, etcétera.  

Aseguró que para cada sector se defenderá una distribución justa y en este sentido, expuso, respaldará y velará por el 
interés común, conjuntamente con el gobernador del Estado, Francisco Olvera, de quien destacó viene implementado, 

igualmente fortaleciendo programas de gran empuje para superar los rezagos del estado.. Sobre su participación en esta 
comisión, aseveró que se trata de una importante oportunidad no para él en lo personal, sino para el distrito que 

representa, porque se podrán defender presupuestos para los municipios. "Tengo la experiencia y oportunidad de 
recorrer el distrito, lo conozco plenamente, y aunque identifico las necesidades, la gente me ha venido a buscar, me dan 

sus solicitudes para que los ayude, a título personal no lo puedo hacer porque en ocasiones se requiere de mucho 

presupuesto, en eso soy claro, pero ahora tendremos la oportunidad de pelear recursos y distribuirlos con justicia a 
todos". En breve, dijo, dará a conocer puntualmente los logros obtenidos para esta región y en particular para el distrito, 

recursos que llegarán directamente a las comunidades, mismos que significan el cumplimiento a los compromisos del 
Gobierno Estatal y del él como legislador. (Ojo Política) 

El Reloj- Destinan más de 2 mmdp en aguinaldo de burócratas: La secretaría de Finanzas, Nuvia Mayorga 

Delgado, informó que el pago de aguinaldo a los burócratas se realizará la primer semana de diciembre. Indicó que 
después de ello los burócratas de base saldrán de vacaciones el 13 diciembre y funcionarios y personal de confianza el 

día 18. La funcionaria estatal expresó que el pago de aguinaldo a profesores también será la primer semana de 
diciembre. ―Ya autorizó la Secretaría de Hacienda el apoyo extraordinario para poder pagar los 90 días que paga el 

estado de Hidalgo a los maestros‖, aseveró. Manifestó que este recurso extraordinario llegará a la administración estatal 

a finales de noviembre. ―En aguinaldos yo creo que con los tres poderes, con lo que le tenemos que dar a los maestros, 
con lo que le tenemos que dar a Salud, la parte que nos toca cerca de 2 mil millones de pesos‖, precisó. Asimismo, 

comentó que esta semana acudirán a la dependencia a su cargo los 84 alcaldes del estado para solicitar apoyo en el 
pago de sus aguinaldos, mismo que dijo les será otorgado. Mencionó que aún no se cuenta con el estimado de la 

cantidad con la que se les apoyará debido a que están a la espera de un ―ajuste‖ que les manda Hacienda, de octubre. 

Recordó que el año pasado el gobierno del estado apoyó a los municipios con un recurso cercano a los 120 millones de 
pesos. (Alejandro Reyes, primera plana) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Síntesis-En disputa límites de municipios: El municipio de Pachuca contará con expedientes y documentos 
necesarios para gestionar en la próxima administración la delimitación territorial con Zapotlán y San Agustín Tlaxiaca, en 

caso de que no se realicen los acuerdos antes de que finalice el año, señaló la regidora Viridiana Fernández Ortiz. La 

también presidenta de la comisión de asuntos Metropolitanos, indico que en este sentido, se cuenta con dos asuntos 
pendientes sobre la pertenencia al municipio de Pachuca, de la comunidad de campanitas que están en el límite con 

Zapotlán, y del fraccionamiento Paseo de los Solares, con San Agustín Tlaxiaca. (Tania Monroy, página 03) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-l narco sí votó en Michoacán: El crimen organizado participó en las pasadas elecciones de Michoacán, pues 

amenazó a pobladores de Tierra Caliente y Tuzantla con matarlos, quemar sus casas y familias si no votaban por los 
candidatos del PRI. Una grabación en poder de MILENIO revela que el narcotraficante Horacio Morales Baca, El Perro —

tercero en la estructura del cártel de La Familia—, se encargó de la operación para evitar la llegada de Los caballeros 
templarios, pues el grupo criminal que dirige Servando Gómez Martínez, La Tuta, supuestamente aportó dos millones de 
dólares a la campaña del candidato del PRD a gobernador, Silvano Aureoles. En la conversación, El Perro da órdenes de 

apoyar al aspirante a la alcaldía de Tuzantla, Julián Rodríguez Rosales, El Loco (quien ganó la elección por 33 votos), de 
quien dijo estaba listo para cumplir con cada una de las peticiones de los habitantes que lo favorecieran con el voto. 

Incluso, el narcotraficante grabó el diálogo que sostuvo con la persona que se encargó de reunir a los pobladores, audio 

que mencionó entregaría al ―patrón‖, para demostrar que las personas estaban advertidas si no cumplían con el 
compromiso. Estos son los diálogos que El Perro mantuvo con otra persona, a la que no se identifica. Horacio Morales 

Baca (HMB): ¿Ahí están? Ponga el altavoz. —¿Ya lo pongo? HMB: Sí, por favor (inaudible) ponlo en altavoz. —Ya está en 
altavoz. HMB: Mira, junta a todas las personas que van a votar por el PRD. —Ya están todos aquí. HMB: ¿Si me 
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escuchas? Mira, es nada más para una, mira ey, ¿escuchas? —Sí. HMB: Es nada más porque se le detectó al gobernador, 

al que está para candidato a gobernador por el PRD, a Silvano, que lo detectó que anda apoyando a Los caballeros 
templarios, entonces llegó la orden para Tierra Caliente y Tuzantla y para todo el municipio de aquí, el que vote por el 
PRD se le va a matar a un familiar. (Inaudible) para Luvianos y van a venir otros de plaza. Les estoy advirtiendo porque 

son tus amigos, somos de Tierra Caliente y estoy abierto, llamando a todos, todos tienen que votar (inaudible) por Julián 
y yo les voy hacer, que te hagan la petición de lo que van a necesitar a ti, por escrito y voy a obligar a Julián a que 

cumpla todo lo que le van a pedir, todos tienen que votar por Julián (Rodríguez) y el que le diga a Javier o a alguien del 

PRD y haya alguna impugnación en Morelia que porque yo les llamé y les dije esto, entonces se les quemará las casas 
con todo y familia. Esa es la orden. (Inaudible) para que les expliques y (inaudible) escuchando, yo no voy hacer eso, a 

mí me van a esconder cuatro días hasta que pase la elección, pero hay mucha gente infiltrada aquí, hay 200 gentes, pues 
yo nada más es una advertencia porque yo no quiero que le pase nada a mi gente de mi pueblo. ¿Sí me estás 

escuchando? —Sí. HMB: Ah, entonces yo no soy el de este movimiento, nada más que Silvano, el que va para….lo 
descubrieron, que El Dulce, el patrón de Los caballeros templarios dio dos millones de dólares, antier, y lo está apoyando 

con muchas cosas, quiere….y van a meter a los caballeros aquí, entonces, sí dejamos que gane el PRD, entonces se va 

hacer un desmadre en todo el municipio de aquí, se van a meter los caballeros y va haber un problema muy gran 
problema, les van a cobrar hasta por echar tortillas, les van a cobrar por sembrar maíz, por muchas cosas (inaudible), 

nosotros estamos peleando para que eso no suceda y entonces por eso yo estoy juntando la gente, de esto no se le va a 
comentar al PRD, a nadie, a nadie, nada más tienen que votar abierto, abierto, ahí va a haber personas viendo de aquí 

mismo, de Tierra Caliente, que del mismo PRD. Y si alguien te tacha por el PRD de los de Tierra Caliente, me lo pagarán 

los familiares, entonces yo les estoy avisando. En buena onda les estoy diciendo, esto no es de mí, yo les estoy avisando 
porque a mí me van a esconder cuatro días, entonces para que esto no pase y nadie tenga problemas mejor hay que 

ayudar por El Loco de Julián y háganme una lista todos, porque al votar ahí por Julián todos tienen derechos a pedir lo 
que van a necesitar y yo me voy a comprometer a que se los dé, está, y yo…que te hagan la lista (inaudible) a huevo se 

va a cumplir, Julián porque ya se va a comprometer con los patrones de ahí en Mendoza.  Lo que me pidan lo va a 
cumplir y yo me voy hacer cargo, así para que ten de la lista de lo que van a necesitar ahí, pero por favor que no vaya 

haber un error, nadie sabe por quién va a votar, pero se va a ver. A mí, al final de la elección me van a dar una copia y 

una lista, eso ya está arreglado de todo, por quién votaron, entonces esa la van a ver los patrones. ¿Si me estás 
escuchando? —Sí. HMB: Voy a agarrar esa lista, esa lista es confidencial, esa lista me la van a entregar de Morelia y si 

alguien de las personas de aquí voto por Javier, entonces eso nos va a dar problemas y esto nadie se tiene que enterar 
porque es confidencial. Además yo, con lo que les voy a gratificar es con todo lo que necesiten, lo tengan y yo me voy 

hacer cargo de que Julián se los dé inmediatamente…entonces (inaudible).  —¿Están de acuerdo? —pregunta la persona 

sin identificar a los pobladores. HMB: Habla bien con ellos y yo al ratito voy y yo te voy a entregar esta grabación porque 
yo me estoy grabando, me estoy grabando para enseñarle al patrón la grabación de que ya se comprometieron, ahorita 

voy a hablarles a otras personas, pero que esto no sepa nadie por favor. —Sí, ahorita lo platicamos. HMB: Yo me 
comprometo como hombre, como hombre, como lo que sea que todo lo que…háganme una lista de lo que necesitan por 

favor, yo me voy hacer cargo de que Julián cumpla. En cuanto esté, inmediatamente se va a hacer todo lo que necesiten, 

yo me voy a hacer cargo ¿eh? Y cárguenle la mano, pídanle cosas porque las vas a hacer. Entonces al ratito yo te voy a 
entregar la grabación. ¿Están de acuerdo, no? —Sí. HMB: Órale, pues (inaudible) al ratito te hablo entonces, ya voy para 

allá. —Dicen que confían todos en ti y que están de acuerdo. HMB: Todos de acuerdo, no vaya a haber una traición, 
porque entonces están graves las consecuencias. Yo se los advierto, porque esto no está en mí, yo no le haría nada a la 

gente de mi pueblo, otros que no son de aquí no tienen consideración, entonces…échenle ganas, ahí te llevo la grabación 
para que la tengas guardada, ya que pase la elección que chequen la lista de los votantes, ya para que hagan las 

peticiones para que todo sea cumplido, ¿eh? —Sí HMB: Órale, órale, bye. En una segunda conversación telefónica, El 
Perro le pregunta a la persona que llevó a los pobladores a escuchar la conversación, cómo tomaron el mensaje. Este es 
el diálogo: —Bueno —responde el de la voz sin identificar. HMB: Ese día de la junta, que les hice, ¿lo tomaron como 

amenaza o no? —Pues no, pero anda el chisme ya. HMB: ¿Sí? ¿Anda el chisme? —Según HMB: ¿Qué dicen? —Que ya 
había ido a intimidarlos HMB: ¿No quedaron de acuerdo todos? —Pero ellos dijeron que no, dijeron que no era cierto. 

HMB: ¿Cómo? —Dijeron que no era cierto. A ellos les preguntan y dicen que no, pero hubo alguien que regó el chisme. 

HMB: ¿En el PRD se dieron cuenta de que yo hice eso? —Pues porque…les preguntan a ellos, y ellos lo niegan. HMB: 
¿Quién les ha preguntado, de los del PRD, de los cabecillas? —El maestro Muñoz. HMB: ¿Le preguntó a quién? —A 

Lázara. HMB: ¿Qué le dijo? —Que había unos comentarios de que había ido la hija de don Mario a intimidarlos, y que ya 
les dijo Lázara: no, no vino a decirnos nada. HMB: ¿Se dio cuenta el maestro Muñoz que ella volteó a la gente? —No. 

HMB: ¿Se dieron cuenta que no votaron por el PRD? —Sí, sí se dieron cuenta, yo creo porque le preguntaron a Lázara. 
HMB: ¿Qué le preguntaron? —Que si habían tenido su apoyo de ellos de acá arriba; Lázara les dijo sí, todo está bien 
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maestro.¡ HMB: Ajá. —Pero que en una plática, así me dijo Lázara a mí. HMB: Que si había tenido el apoyo, ¿cómo? —De 

su voto, yo creo de eso se estaba refiriendo. HMB: Ajá, ¿y los otros, todos votaron por el PRI, no? —Todos votaron por el 

PRI (inaudible) a decir HMB: Ajá y todos los que iban a votar por el PRD, todos, todos ¿verdad? —Todos los de acá 
votaron por el PRI, nomás hubo una gente que fue la que regó el chisme, que yo fui a decir cosas. HMB: Ahorita te 

marco. - Ajá. El corrido del triunfador ••• El candidato electo al municipio de Tuzantla, Julián Rodríguez Rosales, de 
quien se hace mención en una conversación, entre un desconocido y el narcotraficante Horacio Morales Baca, El Perro, 

tercer al mando del cártel de La Familia, para apoyar su candidatura, tiene su corrido. La canción es interpretada por 

Julián Álvarez Rodríguez, y en ella pide que no ―le hagan al cuento‖, que el candidato del PRI es quien va a ganar, pero 
que por favor escuchen lo que tiene que ofrecer. Este es el corrido:  Tuzantla merece respeto, Lejos hemos venido 

¡señores! muy buenas tardes gracias por estar aquí, Permitánme bien presentarles al candidato del PRI, 
Julián Rodríguez Rosales, El motivo es muy sencillo el cual está por seguir, Queremos pues que conozcan 

al candidato del PRI, Y escuche con atención lo que les viene a decir, Muchos están desconfiados, No 
quieren participar, Se sienten muy despreciados, Por el “pelele” y el PAN, Pero les queda una carta y al PRI 

le van apostar, Los que fuimos despreciados por el “pelele” y el PAN, Hagan lo mismo que yo vámonos con 

Don Julián, Pa qué le hacemos al cuento, él es el que va a ganar, Los partidos no son malos, eso pues ya lo 
sabemos, Y que gane nuestro gallo, Eso es lo que quiero, queremos, Decirle al Presidente que en 

noviembre (noviembre) lo veremos, Señores yo me retiro y les vengo a repetir, Gracias a todos ustedes, 
gracias por estar aquí, Vamos a darle un abrazo al candidato del PRI. (Rubén Mosso, página 18) 

Criterio-Declina Beltrones buscar candidatura del PRI a la Presidencia: El senador Manlio Fabio Beltrones 

declinó en su intención de contender por la candidatura presidencial del Partido Revolucionario Institucional (PRI), por 
considerar que "este no es el tiempo de las ambiciones ni de la simulación". En un desplegado que se publicará este 

martes en diversos medios impresos, Beltrones Rivera explicó, sin embargo, que su determinación no provocará una 
fractura en el tricolor. Aseveró que la simulación y la ingratitud son los peores venenos de la política y han hecho mucho, 

además de que "hay quienes tienen prisa y alegan la necesidad de unidad para conservar privilegios o para garantizar 

sus intereses personales o de grupo". De acuerdo con el legislador priista, "este es uno de los momentos de la vida y la 
política en que uno tiene que decidir entre aspirar a ser una figura importante o un hombre útil. Hoy he decidido no 

participar en el proceso interno por la candidatura presidencial". Beltrones Rivera expuso que opta por ser un hombre útil 
al interés del país y del partido tricolor, "al que sueño renovado y liderando la construcción de una nueva nación próspera 

y segura". El legislador priista rechazó que tenga obsesiones personales o conductas mezquinas y reiteró la necesidad de 

competir en un ambiente de unidad, toda vez que el adversario a vencer es el PRI. Manlio Fabio Beltrones dio a conocer 
su decisión de no participar una semana antes del registro de los aspirantes por la candidatura y luego de inconformarse 

por las modificaciones a la convocatoria para postular al abanderado presidencial. (redacción, página 18) 

Criterio-Foros de precandidatos panistas, en diciembre: La Fundación Rafael Preciado confirmó que los días 2 y 8 

de diciembre se llevarán a cabo el segundo y el tercer foros entre los aspirantes a la candidatura presidencial del PAN, 

Josefina Vázquez Mota, Santiago Creel y Ernesto Cordero. En Guadalajara, Jalisco, analizarán el tema Equidad e 
innovación tecnológica, mientras que en el último foro entre los aspirantes a la candidatura del Partido Acción Nacional 

(PAN), que tendrá lugar en la Ciudad de México, se abordará el rubro Ética en la política. La Fundación precisó que las 
fechas fueron acordadas con los representantes de los equipos de campaña de cada uno de los aspirantes, y sólo podrían 

modificarse en caso de que surja algún imprevisto. Ello, dado que antes del tercer foro, Vázquez Mota, Creel Miranda y 

Cordero Arroyo deberán acudir a registrar su precandidatura ante la Comisión Nacional de Elecciones (CNE) los días 5, 6 
y 7 de diciembre, conforme la convocatoria emitida por el Partido Acción Nacional. Para los encuentros se prevé un 

formato similar al utilizado en Cuernavaca, Morelos, durante el primer foro denominado Desarrollo sustentable. El 
presidente nacional del PAN, Gustavo Madero, dará un mensaje de bienvenida, después vendrá una introducción sobre el 

tema y le seguirá la participación de los aspirantes; más tarde será la clausura a cargo del presidente de la Fundación, 

Gerardo Aranda Orozco. En el encuentro se prevé la asistencia de cien destacados panistas, entre ellos 15 invitados por 
cada aspirante presidencial, además de integrantes de la Fundación Rafael Preciado Hernández y del Comité Ejecutivo 

Nacional (CEN) panista. El objetivo es integrar las propuestas de los tres aspirantes, así como las de la ciudadanía a la 
Plataforma Electoral de Acción Nacional, detalló la fundación. La misma instancia hizo recordar que desde el 21 de 

septiembre pasado recibe, por internet, las propuestas, inquietudes y sugerencias de la población, por lo que hasta el 
momento ha recibido más de 11 mil 138 visitas. El borrador de la Plataforma Electoral panista, adelantó, deberá estar 

lista la primera quincena de diciembre y el documento final a mediados de febrero. En la conformación de la plataforma 

participa también un grupo de expertos en los siete ejes temáticos en los que estará conformada, a decir: México 
próspero, México innovador, México sustentable, México equitativo, México seguro, México con porvenir y México sólido. 

La Fundación Rafael Preciado destacó que la ciudadanía puede enviar sus aportaciones al portal 
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http://solucionesparamexico2012.mx (redacción, página 19) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Los narcovotos en Michoacán: Hace cuatro meses la Policía Federal capturó en Aguascalientes a Jesús Méndez, El 
Chango, segundo en el mando de La Familia michoacana (después de Servando Gómez Martínez, La Tuta).  Esa banda 

tiene fuerte presencia en Tierra Caliente (al oriente de Michoacán) y hace un par de domingos, en el municipio de 

Tuzantla (donde ayer ocurrió uno más de los enfrentamientos que han venido teniendo gatilleros y militares), como en 
todo el estado, se llevaron a cabo elecciones en las que un sujeto apodado El Perro, considerado ―lugarteniente‖ de El 
Chango, indujo el voto a favor de Julián Rodríguez, candidato del PRI a la presidencia municipal. A los renuentes, 
advirtió, se les quemarían ―sus casas con todo y familia‖. Y todo, se escucha en la grabación, porque dizque al candidato 

a la gubernatura por el PRD, Silvano Aureoles, se le ―detectó que anda apoyando a Los caballeros templarios‖. Lo más 

probable es que lo de Silvano sea un chisme infundioso, pero lo seguro es que el pobre Julián, ganador de la alcaldía por 
unos cuantos votos, esté hoy muriéndose de miedo… (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Le ofrezco una disculpa a La Cocoa: La grabación difundida anoche en MILENIO Televisión dibuja la forma en que el 

crimen organizado participó en las elecciones de Michoacán. Antes que nada, ofrezco una disculpa a Luisa María La 
Cocoa Calderón, a quien descalifiqué aquí el martes pasado por no saber perder y por sembrar la sospecha de que ―la 

mafia le robó la elección‖. Podrá decirse que el audio se limita a un pequeño municipio de la Tierra Caliente, Tuzantla, 
pero servirá para escuchar con oídos receptivos que ese modus operandi pudo reproducirse en otros puntos de la 

entidad. Y para pensar que La Cocoa tenía razón al afirmar que ―en algunas zonas, grupos delictivos tomaron el control 

de las casillas, de quién podía y quién no podía votar, y violentaron el derecho de muchos ciudadanos‖. Una voz da la 
orden de votar por el candidato del PRI a la presidencia municipal de Tuzantla, Julián Rodríguez Rosales, o ―se les 

quemará la casa con todo y familia‖. Y agrega: ―Al votar por Julián, todos tienen derecho a pedir lo que van a necesitar y 
yo me voy a comprometer a que se los dé, y a güevo se va a cumplir‖. Julián ganó con 3 mil 329 votos, contra 3 mil 296 

del candidato del PRD, Javier López Yáñez, quien, según la voz, recibía apoyo de otro grupo criminal. Treinta y tres votos 

de diferencia. Sufragó 59 por ciento del padrón tuzantlense. El PAN (862 votos) no pinta ahí. Julián Rodríguez Rosales 
tendrá que dar una explicación, lo mismo que el gobernador electo, Fausto Vallejo. Por lo pronto. Las huellas son 

alarmantes. No sé si aparecerán nuevas grabaciones, pero el caso de Tuzantla no puede ser desechado con el típico: es 
un pinche pueblito. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

¡Más 43 millones de spots!: Hace cuatro años, legisladores de todos los partidos, eufóricos, celebraban la reforma 

electoral que habían aprobado desde el rencor. Brindaban por el fin de la espotización de la política cuando lo que 
lograron fue llevarla a niveles jamás vistos ni calculados: del próximo 18 de diciembre al 30 de junio, IFE, precandidatos, 

candidatos y sus partidos nos van a bombardear con ¡43 millones, 611 mil 72 spots! De los que 21 millones 999 mil 240 

serán de partidos y candidatos, y el resto, 21 millones 611 mil 832, de la autoridad electoral. La primera andanada será la 
correspondiente a las precampañas, de este 18 de diciembre al 15 de febrero de 2012. En esos 58 días nos recetarán 13 

millones 282 mil 560 spots como parte de las precampañas: 4 millones 980 mil 960 de los partidos y 8 millones 301 mil 
168 de IFE y Tribunal Federal Electoral. La selección de candidatos será del 16 al 22 de febrero, su registro entre el 15 y 

el 22 de marzo, la aprobación de las candidaturas por parte del IFE el 29 de marzo y el inicio formal de las campañas 

presidenciales el 30 de marzo. En el periodo de veda partidista y de precandidatos, que va del 16 de febrero al 29 de 
marzo, 41 días, la autoridad electoral se despachará 9 millones 519 mil 160 spots. Y ya en los 90 días de campaña, del 

30 de marzo al 27 de junio, vendrá otra oleada: 19 millones 923 mil 840 spots, de los que 17 millones 18 mil 120 serán 
de partidos y candidatos. En la veda previa a la elección, 28 de junio al 1 de julio, la misma autoridad electoral nos 

disparará otros 885 mil 504 spots para dar el gran total de 43 millones 611 mil 72 spots en 192 días, equivalentes a 227 

mil 140 spots diarios. ¡Qué bueno que la reforma fue para acabar con la espotización de la política! Retales 1. QUE NO. 
Manlio Fabio Beltrones anuncia hoy que no se registrará como precandidato presidencial del PRI, en aras de la unidad 
para cambiar, no para seguir igual. Yo no divido, yo no fracturo, dice su carta. Enrique Peña Nieto se apunta el domingo; 
2. TIRANTES. Alberto Anaya, dueño de la franquicia del PT, negó que se registraría como precandidato Juanito en la 

http://solucionesparamexico2012.mx/
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precampaña de la izquierda. Pues que se lo diga al senador de su partido, Alejandro González Yáñez, que fue quien lo 

anunció el jueves, y 3. PANISTAS. En el papel y en las ambiciones, al PAN le sobran candidatos al gobierno del Distrito 

Federal, a diferencia de hace seis años que importaron a Demetrio Sodi para ser arrollado por Marcelo Ebrard. Ahora se 
apuntan, además de Sodi, otra vez Gabriela Cuevas, José Luis Luege, Carlos Orvañanos y Mariana Gómez del Campo. 

Sería bueno que preguntaran en la Miguel Hidalgo si votarían por Sodi o por Cuevas, para que le vayan midiendo. Nos 
vemos mañana, pero en privado. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que en cuanto las izquierdas eligieron a Andrés Manuel López Obrador como su candidato presidencial, el 

Movimiento Progresista instaló su ―cuarto de guerra‖ con la participación de Jesús Zambrano y Dolores Padierna 

como representantes del PRD. 

El senador Ricardo Monreal será la voz y voto del Movimiento de Regeneración Nacional, Morena, y sólo falta que PT y 
el Movimiento Ciudadano, antes Convergencia, designen a sus comisionados. 

Pero el asunto no para ahí, pues los líderes de las tres fuerzas de izquierda invitaron a Cuauhtémoc Cárdenas y a 
Marcelo Ebrard a integrarse a dicho grupo y aportar su experiencia en la lucha por la Presidencia. Falta que acepten, 

porque hasta ahora el jefe de Gobierno ha sido enfático en que seguirá en su cargo y no ha dicho nada de irse a la 
campaña. 

Que, de última hora, las campañas y los asuntos amorosos modificaron la integración de la comitiva de legisladores que 
viajaría a la reunión interparlamentaria México-Canadá. 

El senador panista Luis Alberto Villarreal no viajó por atender asuntos políticos de su bancada, como vicecoordinador 

que es. Lo mismo pasó con el ecologista Arturo Escobar, quien se quedó a operar la alianza con el PRI y el Panal, 

mientras que la perredista Claudia Corichi se casó el fin de semana y se fue de luna de miel. 

Las interparlamentarias ya no son lo que eran. 

Que la depuración que lleva a cabo Marisela Morales en la PGR alcanzó a los agentes del Ministerio Público federal 

adscritos a la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada, particularmente a los 
relacionados con el área de terrorismo. 

Por lo visto, la limpieza no sólo es en la Policía Federal Ministerial, ni en Interpol-México, sino en toda la institución y 
ahora, en particular, en el área que dirige Cuitláhuac Salinas. 

Que poco le duró el gusto a la diputada local del PAN Gabriela Cuevas tras conseguir con su impugnación que el 

Instituto Electoral del DF bajara la propaganda electoral anticipada que llenó las calles de la Ciudad de México. 

Si hace dos semanas quitaron más de 200 espectaculares y mantas de los secretarios de Educación, Mario Delgado; de 

Desarrollo Económico, Laura Velázquez, y del de Trabajo, Benito Mirón, quien ahora se encargó de llenar las calles 
fue Gerardo Fernández Noroña. 

Nadie sabe para quién trabaja. 

(redacción, página 04) 

Excélsior-Juegos de poder… 

¿Por qué va Peña con el niño y la maestra?: El PRI de Peña Nieto está enviando un mensaje muy interesante: no 

creen que puedan ganar de manera holgada, contundente, las elecciones presidenciales del año que entra. Es por eso 
que se han aliado con el Partido Verde Ecologista de México y el Partido Nueva Alianza. Si algo ha caracterizado a Peña y 

su equipo es no dejar cabos sueltos en la conquista del poder. Están haciendo todo lo que tienen que hacer para ganar. 
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Si, por ejemplo, el entonces gobernador Peña maximizaba las posibilidades de ganar las elecciones del Estado de México 

con un candidato ajeno a su círculo íntimo, como Eruviel Ávila, pues eso fue lo que hizo. Ahora la lectura parece ser 

que, si para maximizar las posibilidades de ganar la Presidencia hay que ir con el niño del Verde y la maestra del Panal, 
pues entonces hay que hacerlo.  Se trata de un cálculo electoral con costos y beneficios.  Veamos primero los costos. Se 

corre el riesgo, desde luego, de perder votantes a quienes les disguste la idea que el PRI vaya con dos de los peores 
partidos que hay en México.  El Verde es el epítome de la política como negocio familiar. Los González han medrado con 

este partido sin ideología ni estructura. Para ganar votos han llegado al ridículo de proponer la pena de muerte a 

secuestradores y asesinos cuando están en contra de la fiesta taurina. Le dan más valor a la vida de un toro que a la de 
un ser humano.  El Panal, por su parte, es el partido del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación que lidera 

Elba Esther Gordillo. Y lo que hemos visto estos años en que dos presidentes (Fox y Calderón) se aliaron con ella es 
un retraso bestial en el sector educativo mexicano. No hay ni puede haber dudas: mientras haya una alianza política con 

Gordillo, no hay manera de reformar en serio la educación del país. Ese es el precio que se paga al conseguir el apoyo 
electoral de la maestra y su gremio.  Al aliarse con el niño y la maestra, el PRI va a perder algunos votos. ¿Cuántos? 

Difícil calcularlo pero creo que mucha de la gente que ve con malos ojos al Verde y al Panal igual no iba a votar por el 

PRI. Son, en general, gente del círculo rojo que nunca han querido a los priistas. Pero hay otro peligro para el PRI y 
Peña por esta alianza: pone en entredicho la idea de que llegará al poder un priismo nuevo, moderno y reformador. 

¿Cómo proponer, por ejemplo, una reforma a la educación nacional cuando el principal freno a ésta, es decir la maestra, 
es parte de la alianza electoral? ¿Cómo hablar de democracia o transparencia cuando el niño Verde es también parte de 

la coalición? Con esos socios será difícil que Peña argumente que hay un "nuevo PRI". Esos son los costos de dicha 

alianza. Ahora veamos los beneficios. Para empezar, en el caso del Panal, están los miles de maestros que son 
operadores políticos natos de sus regiones. No sólo pueden movilizar votos el día de la elección sino que pueden cuidar 

casillas, lo cual nunca sobra en un partido, ni siquiera con la fuerza del PRI. Pero más importante aún son los votos que 
puedan traer el Verde y el Panal a la alianza a favor de Peña. ¿Cuántos? Otra vez es difícil saberlo con precisión. Sin 

embargo, alguna idea tenemos. En las pasadas elecciones federales de 2009 el Verde sacó 6.5% de la votación nacional 
y el Panal 3.4 por ciento. Estamos hablando de casi 10%. Nada despreciable. Aunque sea la mitad de esos votos, 

digamos que 5%, es un porcentaje que puede resultar determinante para el desenlace final. Sobre todo porque estos 

votos son por partida doble, es decir, al sumárseles a Peña se le quitan a otro candidato que podría ganar con ellos.  
Ése, me parece, es el escenario que están contemplando el PRI, Peña y su equipo: el de una elección cerrada, no 

holgada como se aprecia hoy en las encuestas. No se están confiando y hacen bien en no hacerlo. Aunque a mí, en lo 
personal, como votante, sí me disgusta la idea de que alguno de los partidos grandes se alíen con el niño y la maestra 

por todo lo que representan. (Leo Suckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva: UNA PROPUESTA ante la Comisión Política del PAN, presentada el 14 de noviembre por el 
secretario del Trabajo, Javier Lozano, está generando polémica al interior del partido. Solicitó a los órganos de dirección 

que dieran su aval para el levantamiento de una encuesta entre militantes y adherentes, Á que permita bajar a uno de 

los aspirantes y dejar una contienda de dos presidenciables. Corderistas consideran que su gallo, Ernesto Cordero, podría 
quedar detrás de Josefina Vázquez Mota y en el último lugar Santiago Cree!. Colaboradores de don Santiago consideran 

que es muy poco probable un escenario de este tipo. Hay cada día más voces en Acción Nacional que apoyan que haya 
solamente dos contendientes, frente a las definiciones en el PR! y PRD, que ya tienen un aspirante, nos dicen. El 

dirigente Gustavo Madero presentó el 16 de noviembre la iniciativa ante el CEN.  

MUY lejos de lo que ocurre en México, el embajador en Canadá, el panista Francisco Barrio Terrazas, considera que hay 

condiciones para que su partido vuelva a ganar las elecciones presidenciales de 2012. El ex contralor que no encontró 
peces gordos en el sexenio foxista opinó del clima preelectoral en México: hay "cierta tensión" ante la posibilidad del 

retorno del PRI al poder. Claro, no explicó si la "tensión" es al interior del PAN. Don Francisco negó que busque ser 
senador; va a apoyar al diputado federal Javier Corral para que llegue al Senado el próximo ario.  

SE CUMPLIO el pronóstico sobre el retiro de Manlio Fabio Beltrones de la contienda interna en el PRI. El desplegado que 

publica hoy da cuenta de sus razones y sus sentimientos. Es el mensaje de un hombre de palabra y que sabe de 

lealtades. Dice que mañana empieza una nueva batalla, que le urge a su partido y al país mismo, en favor de cambios de 
fondo en el sistema político, que permitan mayor gobernabilidad, transparencia y rendición de cuentas. Una pelea que 

tiene que ver con el futuro. Habrá que ver hasta dónde Beltrones lleva su batalla.  

AH, los diputados federales se acordaron que hace tres meses se registró en Monterrey el peor ataque del crimen 
organizado a los ciudadanos, con el incendio al Casino Royale. Los grupos parlamentarios del PRI, conducido por 

Francisco Rojas, y del PRD, bajo el mando de Armando Ríos Piter, van a pedir un reporte al grupo de trabajo de 
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legisladores que indaga los permisos otorgados por la Secretaría de Gobernación a casas de apuestas. Así que pronto 

comenzará a sonar el tema allá por San Lázaro. ¿Dirán algo los diputados panistas del jugoso negocio de los casinos?  

EL SECRETARIO de Marina, Mariano Francisco Saynez, también le entró al tema del Buen Fin, con la compra de dos 

juguetes para sus nietos. Como un gesto de apertura, la secretaría dio a conocer que el almirante gastó mil 80 pesos 
para la adquisición de dos muñecos de acción, dos superhéroes, uno del "Capitán América" y otro de "Linterna Verde". 

¿Algún mensaje para los malos del crimen organizado? (redacción, página 02) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto Opuesto… 

Focos rojos: Hidalgo presume de ser uno de los estados con mejor seguridad pública del país, lo que en teoría conlleva 
a una mayor gobernabilidad. Al menos en el papel eso debe ocurrir cuando se tiene controlada la mayor parte del 

territorio que se gobierna bajo una misma expresión política, sin embargo, existen casos que prenden las alarmas en 
regiones que comienzan a padecer de molestia generalizada entre la población a causa de resultados electorales. Lo fue 

hace unas semanas en el municipio de Lolotla, en la Huasteca Hidalguense, en donde los resultados de los comicios para 

alcalde se impugnaron, se revisaron y se revirtieron; y lo es de nueva cuenta en el Valle del Mezquital, en específico en 
Alfajayucan. Ayer corría la noticia de que una gresca se había suscitado entre militantes del Partido Verde y policías 

estatales quienes llegaron a liberar la carretera que había sido tomada por cuestiones políticas. Por la tarde se le 
preguntó al secretario de Seguridad Pública sobre el incidente, pero no hubo reporte oficial del hecho, por lo que fue 

negado. Es muy importante no levantar sospechas sobre este tipo de situaciones que si bien, representan un área 

delicada y de cuidado para la administración estatal, también son modelos del comportamiento que se tendrá para con 
una determinada expresión política que gobernará por varios años, por casi 5 en estos nuevos relevos que llegarán en 

enero próximo. Al hacer un balance sobre las elecciones municipales de Hidalgo, queda para el análisis la pregunta: ¿qué 
tanto puede influir esta condición de posible ingobernabilidad en determinadas regiones para que se reviertan o no 

resultados? Me pongo a pensar que aún no termina el proceso municipal, pues siguen impugnados ayuntamientos como 
Huasca de Ocampo, Tulancingo y la propia capital del estado. Es por ello que no se puede calificar aún como exitosas las 

últimas elecciones puesto que las partes involucradas siguen manteniendo conflictos fuertes, que incluso derivan en 

violencia. Queda un mes prácticamente para dejar las 84 alcaldías del estado y preparar la primera quincena de enero lo 
que será la llegada de las nuevas administraciones. ¿Todas llegarán?  (Eduardo González, página 03) 

Crónica-Balcón Político… 

Un cantante y un Panal para Tulancingo: Los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Verde Ecologista de México 

(PVEM) y Nueva Alianza (Panal), acordaron ir juntos a las elecciones federales del 2012 con un candidato común a la 
Presidencia de la República y los espacios para el Congreso de la Unión se repartirán en función de la fuerza de cada 

partido… y los acuerdos cupulares. Así, para el caso de las diputaciones federales, el tricolor cede al PVEM 30 

diputaciones –candidaturas, para ser más precisos– al PVEM y 23 al Panal. Estas decisiones han provocado enojo en 
algunos cuadros tricolores, incluido el precandidato presidencial Manlio Fabio Beltrones, quien tiene hasta el jueves para 

decidir si va o no a la contienda con el otro precandidato, Enrique Peña Nieto, a una elección abierta, que se presume, 
sólo servirá para legitimar al virtual candidato presidencial, el ex gobernador mexiquense. Es más, de no ir a la elección, 

se habla que el ex gobernador hidalguense, Miguel Ángel Osorio Chong, trata de convencer (lo cual no sería difícil) a otro 

ex gobernador, Manuel Ángel Núñez Soto, para que se registre como precandidato y de ese modo legitime la estrategia 
de Peña Nieto para convertirlo en el abanderado de la alianza Comprometidos con México. En el plano local, para el caso 

específico de Tulancingo, ya se anticipa que el candidato de la coalición PRI-PVEM-Panal, será el senador independiente 
Francisco Xavier Berganza Escorza, quien sería postulado por el Panal, que ya desde hace meses hace acuerdos en aras 

de que así como ha saltado de partido en partido, se vaya al de la maestra Elba Esther Gordillo, para garantizarle un 
escaño en la Cámara Baja. (Carlos Camacho, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

¿Por qué encono contra Mirna García, líder de la Sección XV del SNTE? De unos días a la fecha se ha soltado una 

campaña en contra de la secretaria de la Sección XV del SNTE, maestra MIRNA GARCÍA LÓPEZ, desde luego todo 

camuflado con la lucha por la pureza del sindicato, aunque todo mundo entiende que en esta lucha hay gato encerrado y 
segundas intenciones que mucho o todo tienen que ver con la sucesión que se dará el 3 de diciembre y en las 

posibilidades de poder que tiene el SNTE en el proceso electoral que se avecina, y en el cual la maestra es una de las 
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cartas fuertes del Panal. No se puede entender de otro modo tanto rasgadero de túnicas de los miembros del sanedrín de 

puros, que un día sí y otro también la acusan de lo que se les ocurre, con pruebas fuertes, según ellos, pero que por lo 

visto no les funcionan para hacerlas valederas ante la autoridad respectiva. Si de verdad tienen las pruebas en las manos 
y documentos que una y otra vez exhiben, no se ve por qué diablos no hacen una acusación ante quien puede tomar 

decisiones a favor de la justicia. En tanto no procedan de esa manera, queda claro que lo que se busca es el escándalo, 
dañar en su imagen al sindicato y a su líder, en espera de la cosecha que dicen queda cuando se calumnia a una 

persona. En tanto, como dice la frase sabia: ―golpe que no mata, fortalece‖ y es lo que pasa con Mirna, que resiste los 

golpes bajos y crece ante su gremio y se convierte ahora con mayores posibilidades en una carta ganadora para su 
partido. *NUEVA ALIANZA Y EL PRI Dicen que la alianza del PRI con el Panal para las elecciones que se avecinan, le dan 

a Nueva Alianza dos distritos para que los encabece con sus candidatos y uno sería TEPEAPULCO, donde los conocedores 
colocan a la maestra tan atacada en este momento. Todo mundo entiende que el PRI no tiene un pelo de tonto y que por 

el contrario, es un partido con largo colmillo y con una experiencia que, se nota, le falta al PAN para hablar de otro 
instituto político. Si se asocia con el partido aliancista es por algo, y porque finalmente le representa la posibilidad del 

poder. De otro modo no se va en alianza con este partido. Es cuestión de poder, no de otra cosa. El PRI le quiere ganar 

al partido del Presidente y para ello se prepara en su interior y hacia afuera con decisiones como sus alianzas. No ver así 
el panorama político es –parece- no ver la realidad. *LA SUCESIÓN EN EL SNTE En cada cambio de líder en la Sección XV 

se despiertan ambiciones de los que quieren ser, pero saben que no cuentan con el capital de trabajo para serlo y 
entonces acuden a padrinos raros que enturbian el proceso un poco para que al final la decisión sea del lado de los que 

tienen historia de trabajo y de logros, sin que estén exentos de fallas o errores como cualquier actividad en la vida. No 

parece que este proceso de diciembre vaya a ser la excepción en el ambiente enrarecido. Es la hora en que se cuestiona, 
se analiza al sindicato para decir que las cosas se deben corregir, y que para ellos los cambios son lo mejor. Muchos de 

los razonamientos que quieren pasar como sesudo y muy inteligentes no son otra cosa que expresión de grupos de poder 
que quieren ganar. Son días de alguna turbulencia. Al final no pasa nada. Para repetir el mismo ritual para la otra. *LA 

AFICIÓN TIGRE LE DIO UNA LECCIÓN A LA AFICIÓN TUZA Si en la cancha los tigres devoraron al tuzo, en las gradas 
quedó claro qué afición lo es de verdad en las buenas y en las malas. Habían dicho los tigres que vendrían por miles. Y lo 

cumplieron. Cerca de 8 mil, dicen los que conocen de contar a ojo de buen cubero. Y estos tigres callaron miles de tuzos 

que azorados vieron cómo les ganaban en todo. Todo puede pasar todavía, pero quien pega primero, pega dos veces. 
Los voceros del Pachuca, muy mal en sus comentarios, patanes en sus referencias a Salcido y otros jugadores de los 

tigres que al final les callaron la boca. Larrieta, Gustavo González, muy bien. No así otros que dieron pena ajena. 
(Adalberto Peralta, página 02) 

El Reloj-La hora en punto: Si los dirigentes nacionales del Partido Revolucionario Institucional, desean regresar al 

poder para sacar al PAN de Los Pinos, deberán privilegiar con hechos y acuerdos el valor más importante, que es la 
unidad de su estructura. Hace 6 años, previo a la elección presidencial, la ruptura entre el entonces presidente de ese 

partido Roberto Madrazo y la secretaria general del mismo Elba Esther Gordillo, conocida igualmente como "Doña 

Perpetua", dieron origen a la derrota priísta, ante un débil Felipe Calderón y un mesiánico Andrés Manuel López Obrador. 
12 años atrás, en 1999, el PRI arribó a las presidenciales en un escenario de ruptura; primero, por los procesos de 

elección interna en diferentes estados de la República, pues en algunas entidades como Zacatecas e Hidalgo, derivaron 
en la salida de miles de sus simpatizantes. Y segundo, porque Francisco Labastída y Roberto Madrazo, aspirantes a 

gobernar al país, se encargaron de abonar al desprestigio de una institución por la que poco o nada, pudo hacer Ernesto 
Zedillo, entonces presidente de la República. Tras varios años de declive de ese partido y el debilitamiento (que no 

extinción) del presidencialismo arcaico, el tricolor entró a una lenta, pero fuerte recuperación, al ganar las gubernaturas 

de algunos estados, que por varios sexenios, habían sido gobernados por sus opositores. Hoy, a casi 12 años de 
distancia, el PRI posee una importan-te "camada" de políticos "cuarentañeros", lo que parece ser el activo más 

importante de ese instituto político, que está en franca posibilidad de reto-mar los hilos del poder. Sin embargo, para la 
elección, que será el 1 de julio de 2012, faltan 7 meses y 9 días, tiempo apenas suficiente para que los dirigentes de este 

partido puedan sortear obstáculos y cicatrizar heridas, por-que ni en el PRI, ni en el resto de los partidos, las cosas son 

color de rosa. , El asunto Moreira y las acusaciones en su contra, es un tema que deberá quedar resuelto a la brevedad, 
pues el tema será usado como bandera por los opositores al PRI durante las campañas que iniciarán en tan solo unas 

semanas. De hecho, la renuncia de Jesús Murillo, ex gobernador de Hidalgo, al cargo de delegado especial de ese partido 
en la capital del país, aunque se pretendió hacer pasar como asunto menor no fue así y por el contrario, focaliza a su 

líder nacional, ante la eventual posibilidad de relevar-lo del cargo. Y en las altas esferas del poder, no dejó de sorprender 
el anuncio de Beltrones, al considerar su eventual retiro a una contienda interna por la candidatura presidencial, pese a 

que las cosas están claras, pues son contundentes las preferencias no sólo de los priístas, sino del grueso de las y los 

electores, que ven a Enrique Peña como el futuro ganador de la carrera presidencial. En suma, al interior del PRI hay 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

16 de 19 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1166  

 

muchas páginas que faltan por ser escritas, y la unidad es una aspiración que se nota endeble, muy endeble. (Edmundo 

Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que en la Coordinación de Investigación del estado renunció todo el personal jurídico, por lo que no hay quien tome 
las declaraciones a los detenidos. Dicen que la culpa la tiene el director, Fernando Bernal, a quien acusan de 

hostigamiento y malos tratos hacia su personal, por lo que lo dejaron solo. Ahora quienes hacen la chamba, que no se 

puede detener, son algunos abogados prestado por la Secretaría de Seguridad estatal. 

Que hablando de grillas al interior de las oficinas de Seguridad, dicen que el coordinador de Seguridad estatal, 
Donaciano Millán trae un pleito casado con su homólogo municipal, Roberto Cordero, quien se ha ganado la 

confianza de todos al entregar más y mejores resultados en la oficina recién creada, por lo que Donaciano le tiene 

cierto recelo, pues él no ha tenido tanto éxito en su chamba. 

Que luego de que el Tribunal Electoral diera el triunfo al priista Oscar Ángeles en Alfajayucan, el presidente del 
PRI en el estado, Omar Fayad, hizo un llamado a los militantes del Partido Verde a que respeten el triunfo priista, 

pues dijo que si el propio Tribunal da el triunfo al Panal en Huasca, el partido tricolor respetará el dictamen. Lo que ya 

no se sabe es si Fayad está augurando un fracaso en Huasca, pues casi casi ya lo da por perdido. 

Que el alcalde de Tizayuca, Marcelino Rojas, desmintió las versiones de que el municipio que gobierna recibirá 
recursos del Subsemun para este año. Y según este pájaro metiche, el edil tiene razón, pues aunque está en la lista de 

los municipios que podrían recibir el recurso, también está en la lista de espera, pues está condicionado a que si algún 

otro municipio declina a recibir el presupuesto, Tizayuca lo obtendría automáticamente, y hasta ahora, nadie se ha 
negado. 

Que quienes están muy molestos son los altos funcionarios de la alcaldía de Tulancingo, pues acusan que el alcalde 

Jorge Márquez les canceló el servicio de telefonía móvil que tenían gratis. Aunque todavía tienen los teléfonos celulares 

ya no pueden hacer llamadas ni mandar mensajes porque desde hace un mes no les han comprado tiempo aire. Que 
según es para ahorrar lo más que se pueda en la recta final de la administración. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

―Fue evidente que no se consolidó como el gran evento de la MPYMES fortaleciendo el comercio de la entidad, que se 

tenía planteado en los objetivos principales.‖ 

Sofía León Valencia, presidenta de la Asociación de Mujeres Empresarias, sobre la Expo Proveeduría que a su parecer, 

no funcionó.  

―El de Pachuca y Alfajayucan ni bailando en Chalma, ya no van a hacer nada los tribunales porque han agotado su 

instancia.‖ 

Omar Fayad, líder del PRI en el estado, sobre su llamado a los demás partidos a respetar el fallo del Tribunal Federal 

Electoral. 

―Respeto a mis compañeras diputadas, pero por eso es la modificación para que las suplentes sean mujeres, porque 
siempre hay un hombre atrás.‖ 

Yolanda Tellería, diputada local, sobre la cuota de género en el Congreso de Hidalgo. 

(Redacción, página 03) 
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Criterio-Se dice… que esta mañana se espera que sean presentados los nuevos coordinadores regionales de la 

Secretaría de Planeación, con los cuales se dará inicio a un buen número de cambios en el aparato de Gobierno estatal. 

Además, esta semana se darán a conocer a los delegados especiales del PRI que fungirán como enlaces en los 18 
distritos electorales; por lo cual, otro tanto número de burócratas cambiarán de oficinas 

que la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales de Hidalgo, conjuntamente con Seguridad Pública y el 

Instituto Estatal del Transporte, ya preparan el programa hoy no circula para el transporte público, con el pretexto de 
disminuir las emisiones de dióxido de carbono y prevenir problemas ambientales. Este programa, dicen los enterados, 

serviría además para que cerca de mil 500 nuevas unidades salgan a la luz, concesiones que fueron otorgadas 
principalmente a altos funcionarios de la administración pasada, obtenidas en el año de Hidalgo. 

que vaya que la dirigente de la Sección 15 del SNTE, Mirna García López, dejará bien cubierta a su familia, amigos y 

ex empleados con buenos salarios y plazas cotizadas dentro del esquema magisterial. Además de sus hermanas e hijos, 
la dirigente ya dio un puesto a un ex cuñado, su chofer, amigos cercanos e incondicionales. No cabe duda que la Sección 

se ha convertido en un botín con costo al erario. 

que ya se dejaron sentir los reclamos en el PRI de Tulancingo, luego de que el Comité Ejecutivo Nacional del tricolor 
entregara este distrito al Panal para que lo dispute en la elecciones federales de 2012. Quienes también brincaron con 

esta decisión son los priistas del distrito con cabecera en Huejutla, pues no habrá forma de hacer que el secretario de 

Desarrollo Social, Víctor Velasco, busque la candidatura por su natal Tulancingo. 

que conforme languidecen los periodos lectivos de los ayuntamientos, algunos alcaldes han decidido cambiar su domicilio 

del Valle del Mezquital por Valle de San Javier, en Pachuca, lugar donde han decidido construir ―modestas‖ viviendas de 

varios millones de pesos. El primero en ganar el desarraigo es el aún alcalde de Actopan, Jaime Galindo Ugalde, quien 
fue secundado por Clicerio Ramírez, de Santiago de Anaya. 

que Eduardo Licona, quien fungió como subsecretario de Planeación, dejó el encargo por no cumplir con las 

expectativas que el puesto requiere, por lo cual no le quedó otra que seguir tocando puertas. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Tras declinación de Beltrones, ¿candidato de unidad en el PRI? (redacción, primera 

plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

Suena en Radio Pasillo que la venta de casi ocho mil boletos a aficionados del equipo de futbol Tigres, que el 

domingo venció al Pachuca en los cuartos de final del campeonato mexicano de primera división, no fue un acto de 

cortesía de la directiva tuza encabezada por Jesús Martínez Patiño. 

Se comenta que, más bien, la medida obedeció a la necesidad de llenar el estadio Hidalgo, donde las entradas 
de aficionados locales han venido decreciendo dramáticamente los últimos torneos. 

A menos de dos meses de terminar su gestión, regidores de Pachuca trabajan a marchas forzadas en comisiones 
con el propósito de sacar adelante la mayor cantidad de asuntos pendientes y reponer el tiempo que perdieron en 

actividades ajenas al cargo para el que fueron electos. 

Ciudadanos de la capital hidalguense no ven mal que los munícipes intenten ponerse al corriente, pero reportan que 

desde hace varias semanas no los han podido ver para exponerles nuevos asuntos de interés, pues según sus secretarias 
se la pasan de reunión en reunión. 

Y hablando de regidores, en Radio Pasillo se comenta que tres de ellos estrenaron hace poco sendos vehículos 
último modelo, los cuales les habrían sido obsequiados por la labor que desempeñaron en la Casa Rule. 

Por fin, el pasado viernes la presidencia municipal de Pachuca y el sindicato de trabajadores del ayuntamiento pusieron 

fin al problema que estuvo a punto de terminar en paro laboral. 
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Aunque no fueron resueltos todos los puntos considerados en el pliego petitorio, el acuerdo permitirá a la alcaldesa 

Geraldina García Gordillo concluir sin contratiempos su gestión el próximo 15 de enero. 

Voces de Radio Pasillo informan que el cambio de servicio médico para los trabajadores sindicalizados, que representó 

el punto más álgido de la discusión, se llevará a cabo una vez que entre en funciones el próximo presidente municipal de 
la capital hidalguense, Eleazar García Sánchez. 

 (redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Luís Llaca: Aunque este joven político ha mantenido siempre un bajo perfil en los medios de comunicación, 

quienes lo conocen saben de sus capacidades, experiencia y lealtades al sistema, condiciones que hoy lo ubican como 
nuevo presidente del CCC en Pachuca, donde seguro aportará conocimientos para hacer que este organismo despunte tal 

y como la población lo espera. La responsabilidad lo aguarda y a la vez le otorga un voto de confianza.  

Abajo-Ismael Avilés: El subsecretario de Desarrollo Rural, Forestal y Pesca de la Secretaría de Agricultura estatal 
aprovecha al máximo el papel otorgado por el titular de la dependencia, José Alberto Narváez, para mantenerse en la 

política como su brazo derecho. De los resultados en el área no hay mucho que decir, pero lo cierto es que desde ahí 

busca nuevos horizontes, como su regreso a la CNC.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

ZAPOTLÁN 

Informaron los grillitos, siempre atentos a las situaciones regionales, que el alcalde de este municipio, 

Omar Gómez Pineda, enfrenta severos problemas ya que por más que busca y busca no encuentra un 

tesorero a la medida de sus necesidades. Y es que el presidente municipal cambió al titular de la Tesorería, 
tan sólo durante este año, tres veces ya y según los grillitos sigue inconforme. De acuerdo con los 

comentarios, las cuentas no cuadran en esa localidad y el edil hoy busca desesperadamente a alguien que pueda sacarlo 
del atolladero. 

CENTRAL 

La central de autobuses de la ciudad de Pachuca es remodelada, acción que ya era urgente pues décadas 
pasaron antes de hacerle alguna mejora al edificio, por el que diariamente circula un gran número de 

viajantes. El nódulo de transporte recibe por día miles de personas que transitan a través de Hidalgo y representa 

además un centro neurálgico de la economía local. Ahora sólo falta que las empresas transportistas de verdad se pongan 
severas con los choferes, ya que a pesar de las constantes revisiones a este rubro hay quienes encuentran la forma de 

meter ―postureros‖, lo cual significa un alto riesgo para las personas que intentan llegar con bien a sus destinos. 

HECHO 

El diputado federal Jorge Romero es uno de los representantes populares con mejor perspectiva a futuro 

en la actualidad. El representante popular seguramente recibirá una invitación para trabajar en la 

campaña del Partido Revolucionario Institucional a la Presidencia de la República, pero además los grillitos 
ya hablan sobre su eventual regreso a una secretaría en la entidad. Mientras tanto, el legislador tuvo una actuación 

fundamental para que Hidalgo obtuviera recursos extraordinarios en el sector educativo, tema del cual Romero ya se hizo 
experto. 

INDIFERENCIA 
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Habitantes de San Agustín Tlaxiaca están molestos con la Comisión de Derechos Humanos de Hidalgo y su 

titular Raúl Arroyo, por dejar en el olvido una queja por discriminación en contra del alcalde Severiano 

López Olvera, debido a que el edil supuestamente no aplica el descuento a los adultos mayores, referente al 
pago de agua potable. 

 (Redacción, página 02) 
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